

お年寄りにいたわりを

9月15日から「老人福祉月間」

きびしさます老人をとりまく環境

男70歳、女75歳
日本人の平均寿命はことし男

七十歳、女七十五歳を突破し、
スウェーデンなど世界の長寿国
の仲間入りをしました。寿命が
伸びたことは非常に喜ばしいこ
とですが、反而、人口総数に占
める老齢人口の割合を大きさせ
る老人問題といわれるいろいろな
問題をおこしています。

55歳以上の老人 全国で七六〇
万人 日本は「老人国」の入口にさ
しかかっています。六十五歳以
上の老人はいま、さつと七百六
十万人で、全人口の七割余り。
これが二十年後には倍増して十
二万に届まるそうです。館山市
では五九〇三人（ことし六月現
在）の六十五歳以上のお年寄り
があり、全人口にしめる割合は

平均寿命は年ごとにのびるが、それだけ私たちは老後の問題を真剣
に考えねばならない（館山老人
ホーム）

九月十五日から一ヶ月間は、「老人福祉月間」。昭和三十八年に
できた老人福祉法には——「老人は、多年にわたり社会の
進展に寄与してきた者として敬愛され、かつ、健全で安らかな
生活を保障されるものとする。」とあります。
しかし、せいいっぱい働いても、今の日本では豊かな老後は
保障されていないのが実情でしょう。これを機会に家庭で老人
問題を話し合う一つの材料にしていただくため、老人に関する
統計的数字を紹介しましょう。

十・四%でかなり高くなっています。

六割以上が孤独な生活

全国には六十万二千人（四
十五年、厚生省調べ）もの老人
が、ひとりで暮しています。市
内の独居老人は二百七十八人で

比較的少なくなっていますが、
大都市について調べた結果では
近所づきあいが「まつたくない」

が一九・九%、「あまりない」
十六・四%を加えると六割以上の老

人が孤獨な生活を味わっている
ことになります。うち三割以上
が病氣がち。

老人がだれにも見とられるこ
となく死をむかえ、死後何日も
たってから発見という新聞など
のニュースが目立つのも当然と
いえましょう。

老後の不安

老後の生活はどのように維持
されているのでしょうか。六一割
は自分の収入では暮せずに子ど
もや身よりの世話になつていま
す。自分の収入で暮せるのは三
割未満でしょう。



平均寿命は年ごとにのびるが、それだけ私たちは老後の問題を真剣
に考えねばならない（館山老人
ホーム）

「老人憲章」を制定

きょう「敬老の日」を記念して

※館山市老人憲章※

市では、老人を大切にすること
ともに愛される老人になること
を目的に「老人憲章」を定めま
す。

さる八月三十日に、各層代表
者にお集まりいただき、検討を
したうえで決定したものです。

社会の発展につくしてきたい
わば社会の労働者ともいうべき
お年寄りが、健全で安らかな生
活が送れるよう、市民ひとりひ
とりがこの憲章の実践に立ち上
りましよう。

永年の功績があ
つたとか勤労があ
ったとか

市ではただいま、広く一般
市民の方がたから老人に関する
作文を募集しています。

△締め切りは十月二十日
△投稿先は市役所内福祉事務
所

△選考により薄賞を呈します。
△学生は学校名、学年、氏名
△一般市民は住所、氏名、年
輪を記入する。

△締め切りは十月二十日
△投稿先は市役所内福祉事務
所

△選考により薄賞を呈します。

△四百字詰原稿用紙二枚ぐらい



死者六一七人、負傷者一、四三三人、全壊家屋七割以上の被害をうけた関東大震災から四十九年。当時の混乱もそろそろ人の心から忘れかけている今日、大地震六十九年周記説によると、近く南関東を中心で大地震発生の恐れがあると予告されています。

館山市では、八月三十一日、実際に震災を体験された方がたから行政に役立てるようと座談会を行ないました。

「関東大震災を語る」

あれから49年…

災害発生時の心構え
出席者のみなさん

「家中にいて、はりにつぶ

道

路

を

歩

い

た

方

と

それ

状況が

違

います。

「家

中

に

い

た

方

乗

つ

て

いた

方

乗

つ

て

免許を取つて一年
未満のドライバーは
運転する車の前後に
初心者マークをつけ
ることが義務づけら
れました。

初心者ドライバーはマークをつけてない

たてやま

初心者マークにご用心

ほていの石原に如し
強引な割込みや幅寄せをした場合は罰金三万円以下の違反となります。

昭和47年9月15日

六百人に一人、一年以上二年未満が五百人に一人の割合で事故を起こしているのに比べ一年未満だと二百人に一人とはるかに高くなっています。

初心者マークのワッペンは交通安全部会、自動車学校、自動車販売店等で売出す予定です。

婦人科がん検診車がことしも十月十八日から十月二十五日までの五日間、館山にきます。場所は市民センターです。
がんから身を守るには現在のところ、早期に発見し早期に治療する方法しかありません。が

婦人科がん検診

任期満了にともなう農業委員は7月14日が投票日でしたがが、当市は無投票の結果次の方方がたが当選されました。任期は3年です。

押本惟喜(竹原2428)、高橋茂雄(宮城622)、遠藤敏男(山本703)、鈴木稔(大戸16)、鈴木清(上野原65)、庄司誠(藤原920)、鈴木馨(蘭321)、

秋山萬次(上真着2477)、山田

農業委員きまる

任期は3年

守(坂井 207)、佐野信一(源
左間 637)、関栄一(那古 1146
の 1)、小峰久男(神余 434)、
齊藤明(広瀬 460)、岡名正
(藤原 1282 の 2)、佐野国藏

農業委員会は、農地等の利用関係の調整、自作農の創設維持その他農業全般にわたる問題を解決していく機関です

んの中でも婦人がんは、いちばんなおりがよいといわれています。そのためには簡単にできる検診車によく簡単に行けることです。

巡回検診をうけておきましょ。
申込みは九月三十日までに古
の保健課(☎二二二二一内線
三二〇三三一三)へどうぞ。料
金は無料です。

内、団体、一千冊まで、期
限は一ヶ月
△休館日　日曜日、国民の
祝日、館内整理日
　　今月の新刊は次のとおり。
△北京から見たインドシナ

図書館のご利用を

婦人科がん検診

申込みは9月30日までに

なかつた農村の人々をなく
さめてきた。

古茂口四九五番地安西伊
三郎（七六歳）さん、通称
「徳兵衛のおじいさん」は
浪曲語りの芝居が最もさか
んだった頃の立役者だ。

安西さんは目を細めて当
時の思い出を語ってくれた。
「若えうちから、芝やと
か芸事がすいでね。二十歳
くれえの時なにわ節芝居が
さかんだった。八幡んまつ
ちで、『しようべえ人』がや
るのを見てきちゃ自分らで
台本こせえて真ねしたあも
んだ。」

郷土芸能を惜しむ

安西伊三郎さん

芝居の台本ができると、
村の若者は練習にとりかか
る。お祭りの前二十日間位
は、毎晩、昼の農事の疲れ
を忘れて熱心にけい古した。
舞台衣裳は山葵の石井文平
さんに貸り、小屋造りも舞
台造りもすべて青年団が行
なった。これら一切の経費
は村中から出された十円と
芝居当日一般から受け付けた
花（祝儀）とでまかなわれ
た。

テレビやラジオのない当
時、芝居のうけようは大変
なもので、近隣の町村から
興業の依頼があり出向いた

んの中でも婦人がんは、い
ちばんなおりがよいといわ
れています。そのためには
簡単にできる検診車による
検診をうけることです。
あなた自身を守るために
この機会におつくうがらず
芝居の台本ができると、
村の若者は練習にとりかか
る。お祭りの前二十日間位
は、毎晩、昼の農事の疲れ
を忘れて熱心にいけ古した。
舞台衣裳は山荻の石井丈平
さんに貸り、小屋造りも舞
台造りもすべて青年団が行
なった。これら一切の経費
は村中から出された十円と
芝居当日一般から受付けた
花（祝儀）とでまかなわれ
た。

テレビやラジオのない当
時、芝居のうけようは大変
なもので、近隣の町村から
興業の依頼があり出向いた

に巡回検診をうけておきました。
申込みは九月三十日までに市立の保健課（☎二一三一）一二内線三一〇一三二二へどうぞ。料金は無料です。

内、団体、二十冊まで、期限は一ヶ月
□休館日　日曜日、国民の祝日、館内整理日
　　今月の新刊は次のとおり
▽北京から見たインドシナ

読書の秋

図書館のご利用を

▽ベストドライバー／交通問題研究所▽日本の音楽／岸辺成雄▽日本と中国全般／朝日新聞社▽古代人と夢／西郷信綱／きよる文画集／滝平二郎▽たのしい発明教室／発明協会▽千葉県君津郡誌上、下／君津郡教育会▽倭人伝／松崎寿和▽太子信仰／林幹弥▽趣味の豆盆栽／中村是好▽オヨヨ島の冒険／小林信彦▽心身症の話／成富成章▽アメリカのエダヤ人／J・ヤフェ▽なにが環境危機を招いたか／コモナ――

交通事故相談

大きな口を開けて、鋭い歯をのぞかせ、黄色と褐色のだんだら模様や目つきなど好感はもてない。ナマダとも呼ばれ、秋頃凶暴になつて潜水者に噛みつく。普段はイセエビと仲よく住み、イセエビを喰いに来るタコに製いかつて格闘する。海のギヤングとともに、稚魚など手当りしだい食べる。ウツボは和歌山県方面で佃煮やナメン皮に加工されるが、千葉県では全く利用されていない。栄養価は高い。皆さん、どうしとしウツボを食べませんか？なぜならば、海洋のタンパク資源の有効利用と有用水産生物の繁殖保護に役立ち、一石三鳥だから。

生活上の悩みはお気軽にご相談を
民主兒童委員、新二二六名曾員

水族館だより